

MALI - Proyecto: Campaña de sensibilización sobre la Mutilación Genital Femenina (Andalucía, Mali)



Contraparte: Confédération Syndicale des Travailleurs de Mali (CSTM)

Zona geográfica: las ocho regiones que conforman el territorio nacional maliense y la capital Bamako.

Beneficiarios/as : 1300 personas en Andalucía ; 2040 en Malí

Periodo de ejecución: 2010-12

La campaña ha tenido una doble vertiente en su desarrollo: la primera parte, para sensibilizar a la población andaluza acerca de los problemas tanto físicos como psicosociales, laborales y económicos que se derivan de

la práctica de la Mutilación Genital Femenina en las mujeres malienses, se ha desarrollado en Andalucía a lo largo de 2010 y 2011.

Una delegación de mujeres pertenecientes a la Central Sindical de Trabajadores de Mali (CSTM) protagonizó en el mes de junio de 2010 un programa de charlas, encuentros-debate, acciones pedagógicas en institutos, proyecciones y performance callejera en diferentes ciudades andaluzas. El grupo, formado por cuatro sindicalistas con un largo recorrido en la promoción y defensa de los derechos de las mujeres y profesiones relacionadas con la salud y la educación, pasó por Almería, Granada, Sevilla y Málaga explicando las condiciones y situación de la práctica de la ablación en su país e intercambiando experiencias en materia de igualdad con mujeres sindicalistas y responsables del Instituto andaluz de la Mujer. La Fundación Paz y Solidaridad ha producido y editado un vídeo documental sobre la MGF, *La lucha contra la ablación, un compromiso sindical*, con este mismo fin sensibilizador.

En Mali, la prevalencia de la escisión es muy importante a pesar de los esfuerzos conjuntos de autoridades y ONGD contra esta práctica. Fuentes estadísticas cifran en un 92% el porcentaje de mujeres con edades comprendidas entre 15 y 49 años que sufren algún tipo de mutilación genital.

La ablación o Mutilación Genital Femenina es un rito ancestral que se sigue practicando hoy en día en muchos países de África y está considerado como uno de los actos más terribles contra la dignidad de las mujeres. Con esta práctica se mantiene bajo control el cuerpo y la sexualidad femeninas, impidiendo a todas luces el placer sexual y provocando daños muy graves a la salud. Los más frecuentes son las infecciones crónicas, infertilidad, dolor durante relaciones sexuales, aumento de la susceptibilidad al contagio por VIH/SIDA e incluso puede causar la muerte por hemorragia. Aproximadamente dos millones de niñas africanas son mutiladas anualmente, lo que arroja una cifra de 135 millones de mujeres que viven con este trauma en 28 países africanos. Solamente los países del Magreb y de África del sur se libran de esta práctica reconocida internacionalmente como una violación de los derechos humanos.

En las sociedades africanas donde se practica la ablación se considera "impuras" a las mujeres que no están circuncidadas, sufriendo éstas una gran marginación social en tanto que las familias no pueden dar a sus hijas en matrimonio sin que éstas hayan pasado antes por el rito iniciático, que normalmente se practica en niñas entre los 2 y los 12 años de edad.

La segunda vertiente del proyecto consiste en la puesta en marcha de otra campaña de sensibilización en Mali, en seis regiones del país y la capital Bamako. La campaña, para la que se está editando numeroso material de difusión y sensibilización y publicidad a través de los medios de comunicación, llegará al menos a 1000 personas. El proyecto prevee la organización de debates “generacionales” en las localidades donde se desarrolla y reuniones con las autoridades locales, de cara a la asunción de compromisos que impliquen a toda la comunidad para abandonar la ablación.

También contempla el incentivo económico y formativo para las personas que practican la escisión (60 mujeres), posibilitando su reciclaje en otras actividades laborales rentables en cada zona.